

En bas du sentier, grâce à l'accord amical du propriétaire, nous vous proposons de remonter le petit sentier forestier et d'opérer un aller-retour (300m) qui vous permet de découvrir le plus beau dolmen du secteur, celui de la Roche-Vernaize, classé MH **D**. En effet, vos pas vous mènent à un dolmen bien caché dans le sous-bois sur la gauche. Fouillé au XIX<sup>e</sup>, ce monument permet de définir un type d'ensevelissement inconnu alors des spécialistes.

Les dolmens sont des vestiges de tumuli, tertres de terre et de pierrailles qui recouvraient les chambres funéraires. Les interstices entre les énormes blocs de pierre étaient eux-mêmes bouchés avec des cailloux et de l'argile. Sous le dolmen étaient ensevelis les restes de chefs illustres, accompagnés d'attributs et autres objets rituels, notamment des armes de pierre. Les nombreux dolmens ou allées couvertes situés dans le pourtour de la Roche-Vernaize correspondent pour la plupart au type dit « angevin ». Une légende de Saint-Drémond, rapportée en 1902, raconte qu'un « énorme et diabolique serpent, gardien caché du monument, devait punir de mort, dans l'année, les téméraires qui oseraient troubler le repos de sa retraite ».

La petite route passe devant d'anciennes fontaines. L'une d'entre elles est appelée « Jouin », du nom d'un évangelisateur chrétien mais aussi du grand dieu Jovis-Jupiter. Peu après, un chemin de campagne offre alors de belles vues sur le nord Loudunais et le sud Saumurois. Au loin, on distingue les coteaux de la Loire. Le chemin grimpe de nouveau vers la butte de grès mythique de Saint-Drémond avant de redescendre vers les calcaires tendres de Bernazay. Au premier carrefour, sur la gauche, notez les entrées de caves qui, il y a quelques années, permettaient aux engins de circuler dans d'immenses galeries vouées à la culture du champignon de Paris, une activité économique importante autrefois en Pays Loudunais.

Passage dans le hameau pittoresque de Bernazay **K**, village creusé dans le tuffeau qui révèle de superbes sites troglodytiques. Parmi ceux-ci, le site de la Cour aux Moines, malheureusement inaccessible aujourd'hui. Un panneau, situé devant la propriété (beau logis issu de la Renaissance), permet d'en révéler les atouts majeurs.

Retour vers l'étang des Trois-Moutiers en profitant d'une belle vue sur le moulin à vent de Gué Sainte-Marie et sur l'Office de Tourisme des Trois-Moutiers, situé dans la belle demeure adjacente.

Et si la découverte des nombreux mégalithes des Trois-Moutiers a attisé votre curiosité, vous pouvez aller voir les 2 dolmens de la Fontaine Desson à Saint-Léger-de-Montbrillais ainsi que le menhir de Courçu (inscrit MH) dans les bois de Ternay. Ce dernier vaut le détour à plus d'un titre (entre avril et juillet, spectaculaires ballets de papillons).

## AMBIANCE GÉNÉRALE

- Ensembles mégalithiques et troglodytiques
- Moulin à vent
- Belles vues sur le nord Loudunais et le sud Saumurois

## INFORMATIONS PRATIQUES

- Longueur : 9 km (total de 12,5 km avec les portions en AR)
- Boucle possible de 6 km
- Départ : étang des Trois-Moutiers, en bordure de la D347
- Aire de pique-nique à l'étang
- Tous commerces et office de tourisme aux Trois-Moutiers

## IDÉES DÉCOUVERTE

- Le château de Ternay
- Les chais viticoles et les villages troglodytiques du Nord Vienne
- La Chocolaterie du Bellay à Trois-Moutiers
- Le Château de La Rouvraye à Montbrillais
- La Champignonnière de Bernazay



N° Tourisme 05 49 22 22 22  
www.tourisme-loudunais.com

Communauté de Communes  
du Pays Loudunais  
Tél. 05 49 22 54 02  
www.pays-loudunais.fr



10

LES TROIS-MOUTIERS /  
LA ROCHE-VERNAIZE

12,5 KM

# Le Sentier des Dolmens



Les Sentiers de Randonnées du Pays Loudunais

Vienne (86)

